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▶有标准 可以收但不能太破旧
有人认为，通过废品回收

站让淘汰的大件家具成为再生
资源，抑或是让其流入二手市
场都是这些大家伙不错的归
处。那么，实际情况如何？昨
天，记者探访了我市一些废品
回收站和二手家具交易市场。

“你说的破旧床垫等废品
不在我们回收的范围内，因为
价值不高。”昨天下午，崇川区
城山路的一处废品回收站内，
一名女子告诉记者。

“二手家具可以收，不过不

能太破旧。你有照片的话先让
我看看。”在二号桥旧货调剂市
场，一名女子正在冲洗二手冰
柜，她向记者介绍了回收大件
家具的遴选条件。

女子介绍，现在购买二手
家具的市民少了。“以前很多人
买旧家具供租户使用，现在打
工人对租住条件要求高，老家
具白送都没人要。”

位于崇川区国强路9号的
苏东物资调剂交易中心，有大
大小小不少公司。记者随机走

进一家门店，打着赤膊的一名
男子指着一旁摆放的家具对
记者说：“这儿二手家具和新
家具都有，供你挑选。”当记者
询问二手家具收购详情时，他
同样表示需要先查看家具照
片。外表有轻微磨损无伤大
雅，但不能开裂、变形，缺胳膊
少腿儿。

一长溜的门店跑下来，记者
发现各家老板介绍的情况大致
相同，回收需要看成色、材质、
品类等，显然，这是行内共识。

大件垃圾是指重量超过
5千克，或者体积超过0.2立
方米，或者长度超过1米，整
体性强，需要拆解后方可再
利用的，具有坐卧以及贮存、间
隔等功能的废旧生活和办公
器具。常见的有床架、床垫、
沙发、桌椅、衣柜、书柜等。

为实现大件垃圾减量
化、无害化处置，城管部门建
立了专业化、规范化的收集、
运输和处置体系。

一是规范投放管理，实
行定点投放。小区居民可按
要求将大件垃圾放入投放
点，严禁放在生活垃圾收集
点附近或是随意丢弃在投放
点以外的区域。需清运时，
可通过线上平台案件上报、

拨打建筑垃圾热线等方式与
环卫部门联系。

二是加强收运队伍建
设，配套专车直运。收运车辆
确保达到以下几点要求：采取
密闭有效的覆盖措施，保持车
辆外观干净整洁；严禁混合收
运其他垃圾；合理安排收集
运输路线，按照需求及时收
集，避免出现滞后、堆积。

三是分拆破碎处理，做
好终端处置。到达钟秀生
活垃圾转运中心的大件垃
圾由大型破碎机做破碎处
理，破碎后的残渣经压缩后
装车，运至上海电气环保热
电有限公司进行焚烧发电，
达到全部无害化处理。

周朝晖

卖，不值钱；送，没人要；扔，往哪儿放

淘汰的家具
我该拿你怎么办

家里想换新家具，但旧
家具却不知送到哪里去。
废旧的桌椅、沙发、床垫等
大块头家里放不下、小区没
地方扔。生活中，诸如此类
的大件垃圾处理常常让人
感到棘手。

大件家具淘汰后，何去
何从？昨天，本报记者就此
进行实地探访。

太尴尬 废旧家具成烫手山芋
“唉，我这几天正愁得不

行，这些老家具真成了烫手山
芋！”家住崇川区郭里园小区的
许斌师傅指着客厅、卧室的一
些老家具，无奈地说道。

记者细看了一下，许斌师
傅家里的大件儿还不少。款
式老旧的五斗橱、挂衣橱，做
工精致的旧式床、色泽黯淡的
八仙桌……这样的老式家具，
承载着一代人的审美情趣。

“都是当年结婚时请人打的。
说实话，当时真的花了不少

钱。上门来玩的老同事还夸
既实用又好看。”许斌指着这
些当年视若珍宝的老家具，惆
怅地说，“就像人这辈子没个
永远的好，老家具和老人一样
要被时代淘汰。儿子要重新
装潢我这套三居室，一个劲
儿地催促我将这些老家具处
理掉。处理就处理吧！我先
是问老哥们儿要不要，没想
到个个摆手谢绝。我又想当
废旧货卖掉吧，周边的废品收
购站没一家收的。最后，我和

老伴一商量干脆扔掉，可在小
区附近转了又转，根本找不到
处理这些老家具的垃圾中转
站……”

“我家这些旧家具是父母
在他们那个年代节衣缩食置办
的，是他们那代人为美好生活
奋斗的见证。但现在，我们家
在中创区购置了新房，这些旧
家具肯定不要了，但如何处理
它们，确实让人困扰。”家住学
田社区的施蓉蓉，遭遇了相同
的困扰。

扔哪儿 崇川设20多个临时堆场
沙发、床垫、床架、橱柜这

样的大家伙，没法像普通垃圾
那样随意丢弃，请人清理也得
花上一笔钱。这些当初制作精
良、价格不菲的家具，是否有好
的去处呢？

“这些大件废旧家具，我们
引导市民送至在每个街道和社
区设置的装修垃圾集中堆放
点，由我们统一用车运走并进
行相应的处理。”昨天下午，崇
川区环境卫生管理处副主任时
永志向记者介绍，“从我们的实
际工作来看，每年都有一定数
量的废弃沙发、床垫等家具被

环卫工人清理，这并不鲜见。”
这些被环卫工人运走的破

旧家具，后续又是被如何处理
的呢？

“从装修垃圾集中堆放点运
走的大件废弃家具，接着被送往
钟秀生活垃圾转运中心，通过专
业设备进行粉碎，而后和生活垃
圾一起再进行机器挤压，压缩过
后送往位于如皋市长江镇的上
海电气环保热电有限公司焚烧，
实现火力发电。”时永志向记者
详细介绍了处理市民废弃的大
件家具的一整套规范化流程。

时永志同时告诉记者，环

卫处改制后，根据市场化运作
的原则，结合企业自身发展的
需要，今后对处理废弃大件家
具肯定要收取一定的费用。这
一做法也是国内其他城市通行
的做法。

“目前，在崇川区的所有街
道都设置了建筑垃圾转运点，
数量有20多个。一些小区的
物业有运输队伍的联系电话，
市民有需求只要及时告知物业
管理人员，他们会将数量多少、
体积大小及时通知运输人员，
以便环卫部门及时清运。”时永
志告诉记者。

怎么做 各地区经验值得借鉴
其他城市又是如何处理

废旧家具的呢？记者了解到，
苏州将每个月最后一个周日
定为免费集中清运日。值得
注意的是，这个“常态化免费
清运服务”，指的是处置全免
费，搬运环节是要收费的。

必须看到，包括废旧家
具在内的大件垃圾处置涉及
搬运、拆解、粉碎等多个环
节，会产生相应的费用。为
确保价格公正透明，苏州市
级环卫部门委托第三方推出
《大件垃圾搬运信息参考价》
供市民参考。

上海一些街道引进洁普
智能环保大件垃圾资源化系
统，通过高度自动化的加工
设备和智能化的管理系统，
实现对大件垃圾中有用资源
的自动分类回收利用。不但
提高了产品的价值，还节省
人工和时间成本。

值得关注的是，今年7

月12日，商务部等13个部门
发布了关于促进家居消费若
干措施的通知，其中要求完
善废旧物资回收网络。统筹
现有资金渠道，加强对废旧
物资循环利用体系建设重点
项目的支持。推动在居民小
区规范设置废旧家具、装修
垃圾投放点，推广线上预约
收运。完善废旧纺织品循环
利用体系。鼓励回收企业与
物业企业等单位建立长效合
作机制，支持企业上门回收
废旧家电、家具，为废旧物资
回收车辆进小区提供便利。

昨天下午，接受记者采
访的市商务局工作人员介
绍：“结合即将实施的‘家居
焕新季’系列活动，我们将与
政府其他职能部门一起落实
商务部的有关通知，结合完
善废旧物资回收网络具体要
求和措施，助力消费升级。”

本报记者周朝晖 张园
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大件垃圾如何规范处置


